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FECHA: Septiembre 20 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tragedia envolvió a familia”  

Criterio “En  carpas, a clases niños de El Arenal” 

 “Estados no usan 80% de gasto para seguridad”  

 “Respira el transporte público”  

 
“Atañe a Hidalgo inversión de VW” 

 “Tras el paso del huracán por el estado saldo blanco”  

 
“Competir sin alianzas, pide PANAL a partidos esquiroles”  

El Independiente “Sin afore, ¾ partes de trabajadores en Hidalgo”  

La Crónica “Rastros hidalguenses sí acatan las normas sanitarias: Copriseh”  

 
“Solapan desfalco a ferrocarrileros” 

 
“DF recuerda tragedia; piden no bajar la guardia”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-IEE trabaja en la integración del presupuesto 2011: Daniel Rolando Jiménez Rojo, titular del IEE dijo que 
también se elabora el anteproyecto de calendario electoral para el año 2011, en el cual se celebrara la elección de 

Ayuntamientos. Consejeros del IEE trabajan en la integración del presupuesto 2011, el cual será presentado al pleno del 

próximo mes de octubre para su análisis y aprobación; posteriormente será turnado a la Secretaría de Finanzas, quien a su 
vez lo entregará al Congreso Local para ser aprobado; así lo dio a conocer el consejero presidente del instituto, Daniel 

Rolando Jiménez. Entrevistado por este medio de comunicación sobre el tema del presupuesto señaló que ya se trabaja en 
su integración, pero además indicó que también se elabora el anteproyecto de calendario electoral para el año 2011, en el 

cual se celebrará la elección de Ayuntamientos. Respecto al presupuesto, cabe recordar que el IEE recibió 54 millones 165 

mil 519 pesos por actividad general en el año 2008, cuando se celebró la última elección municipal; y 206 millones 290 mil 
895 pesos por actividad electoral. Es decir un total de 260 millones 465 mil 214 pesos. Sin embargo, en 2008, también se 

llevó a cabo la elección de diputados locales, misma que ya fue organizada por el IEE en este año, debido a que el 
calendario electoral fue adelantado al mes de julio del 2010, por lo que se espera el presupuesto sea un poco menor al 

recibido en aquel año. (Verónica Ángeles, página 3) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Fayad niega que ley Peña Nieto cancele coaliciones: El también diputado federal por el tricolor dejó en 

claro que ninguna ley puede prohibir que los partidos políticos vayan en alianza en las elecciones. Omar Fayad Meneses, 
presidente estatal del Revolucionario Institucional, negó que la ley Peña Nieto, que impide las candidaturas comunes, sea 
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una estrategia para que los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática vayan en coalición para las siguientes 

elecciones. “Se ha dado mal tratamiento periodístico al tema porque la ley que está en discusión, que se aprobó en el 

Estado de México, pero esta en el debate de todos los mexicanos y prohíbe a las candidaturas comunes, pero no las 
coaliciones”, refirió.  El también diputado federal por el tricolor dejó en claro que ninguna ley puede prohibir que los 

partidos políticos vayan en alianza en las elecciones, sin embargo dijo que hay cambios significativos dentro de la 
denominada ley Peña Nieto como la entrega de prerrogativas partidistas. “Lo que les quitó esta ley es una serie de 

prerrogativas a los partidos cuando en vez de ir en coalición deciden tener su propio candidato, no puede ser así por las 

prerrogativas económicas que dan los Institutos Electorales a los partidos, por los porcentajes que tienen que presentar 
ante dichos institutos, en fin hay muchos temas técnicos y jurídicos”, señaló. “Es erróneo, las coaliciones sí quedan 

permitidas en la ley”, aseguró. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PAN llama a oposición a crear frente contra PRI: El líder del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, reveló 

que buscarán la creación de un frente común en contra del PRI para la próxima legislatura, en el cual prevén la 

participación de los demás partidos de oposición, con el objetivo de frenar las decisiones unilaterales del Revolucionario 
Institucional. Indicó que iniciarán el diálogo con el PRD, PT, Covergencia, Nueva Alianza, incluso Verde Ecologista, para que 

cuando se renueve el Congreso Local, estos partidos contrapongan el peso que tendría el partido tricolor. De acuerdo al 
presidente del Comité Estatal de Acción Nacional, el PRI ya no será mayoría en el Congreso, pues de los 30 diputados que 

lo forman, sólo 15 son militantes del Revolucionario Institucional. “Esa cuestión de que el PRI será mayoría priista es 

errónea, por primera vez en la historia, por sí solo no tendrá la mitad más uno, es una situación que nosotros teníamos 
como objetivo dentro de la coalición electoral y surtió efecto”, señaló. Consideró que derivado de la coalición que Nueva 

Alianza realizó con el PRI, ésta última fuerza política se vio obligada a ceder espacios legislativos que no le permitirán 
continuar con la mayoría absoluta. “De hecho hay que recordar que dentro de la lista del PRI a diputados plurinominales 

hay un militante de Nueva Alianza, entonces, ni siquiera son 15, sino 14”, expresó el líder panista. Por ello, buscarán 
acuerdos con los otros partidos para el equilibrio de fuerzas, “la intención era que tuviéramos un Congreso en el cual se 

tuvieran que escuchar a los demás partidos políticos, esa es la dinámica”. (Ángel Cabrera, página 11) 

Sol de Hidalgo-Con Fayad habrá más triunfos: El diputado federal hidalguense Ramón Ramírez se pronunció a favor 
de que Omar Fayad Meneses permanezca al frente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, 

porque "ha dado buenos resultados." El legislador expresó que los saldos favorables del priismo hidalguense están a la 

vista de todos, pues se ha logrado mantener la cohesión en las filas partidistas. "Así se contribuye a las tareas que para 
mantener la unidad desarrolla el gobernador Miguel Osorio". Expresó que, cuando se aproximan las elecciones municipales 

de 2011, sería conveniente que Fayad promueva la continuidad de los trabajos partidistas. Los resultados positivos son 
evidentes, como producto de la actividad que emprendieron en su conjunto los candidatos, la dirigencia y las bases 

militantes, dijo Ramón Ramírez. Manifestó que el liderazgo de Miguel Osorio y la sólida propuesta de Francisco Olvera 
permitieron saldos victoriosos para el PRI en la pasada elección de julio, en que el tricolor ganó la gubernatura del estado y 

la mayoría del Congreso. Agregó que esto ha sido posible mediante la cohesión del partido a cuyo frente se mantiene, 

coordinando la actividad, el también diputado federal Omar Fayad. Ramón Ramírez comentó que Fayad ha sido uno de los 
de los militantes partidistas que ha manifestado su interés en participar en la renovación de la dirigencia estatal del PRI, ya 

que actualmente ocupa el cargo de presidente en forma provisional.  "La continuidad es lo que requerimos los priistas de 
Hidalgo", aseveró el diputado federal hidalguense. Dijo que al partido le esperan grandes retos en la próxima jornada 

electoral, con la que se renovará los 84 ayuntamientos del estado de Hidalgo.  Aseveró que hay que cursar un proceso de 

análisis y luego de selección de candidatos a presidentes municipales para ofrecer buenos resultados durante los comicios 
del próximo año.  Seguramente, añadió el legislador federal, en el próximo proceso tendrán oportunidad de representar al 

Partido Revolucionario Institucional nuevos cuadros y jóvenes talentosos. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Enrique Macedo desea gobernar Tulancingo: Enrique Macedo estuvo vinculado con la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) durante un largo trecho que arrancó en 1986, hasta hace 3 años, 2007, cuando 

determinó poner fin a su ciclo en la casa de estudios. De la misma forma, su intervención como docente, algo más de 15 
años. Hoy, subsecretario de Prestación de Servicios en la Secretaría de Salud, haciendo honor a su profesión de médico, no 

oculta su intención de ser considerado por el PRI aspirante formal a la Presidencia Municipal de Tulancingo, en donde vio la 
luz primera hace 55 años, cumplidos exactamente el 25 de julio pasado, en reunión familiar. De alguna inquietud de 

retornar a la UAEH, en la que llegó a ser secretario general y fuertemente posicionado como posible rector, que a la postre 

no alcanzó, afirma: "Ni un paso atrás. Ya no regresaría". SÍ HUBO DESENCANTO Confiesa que llegó a pensar que por su 
trabajo y su identificación en todos los ámbitos de la Universidad, podría acceder a la Rectoría. "No se pudo y sí hubo 

desencanto, pero esto permitió que retomara fuerzas y siguiera adelante". En Salud sus tareas lo absorben.  "Hemos 
crecido mucho", indica. Su responsabilidad inmediata son 16 hospitales, 470 centros de salud y 1,200 casas de salud. 
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"También, las caravanas de salud, el Centro Integral de Atención a los Adultos Mayores y la Dirección de Capital Humano, 

en donde distribuimos y capacitamos a toda la Secretaría, al igual que a prestatarios de servicio social". Una comisión, a la 

que confiere plena responsabilidad, es ser enlace institucional, lo que se conoce mejor como representante del gobernador 
Miguel Osorio, en el noveno distrito con cabecera en San Agustín Metzquititlán. De un cercano porvenir, adelanta: "Hay 

diversas opciones, con un denominador: continuar sirviendo a mi estado, y eso incluye seguir con mis labores dentro del 
Revolucionario Institucional y esperar a tiempos propicios para saber si participo como candidato por la alcaldía de 

Tulancingo". Que si ha hecho proselitismo, responde: "Respeto lineamientos de mi partido. No corresponde adelantarse. No 

soy de obsesiones". EL CASO DE LA RECIÉN NACIDA En su carácter de funcionario en Salud, comenta que el deceso de 
una recién nacida en el Hospital General de Tulancingo, caso que tanto revuelo causó, "bien provino de un error médico". 

Alude a galenos del nosocomio que fueron suspendidos, como el director Adolfo Martínez Licona, el subdirector Ernesto 
González, y la responsable de ginecología, Elsa Mejía. "Los tres son de alta calidad como profesionales de la medicina. 

Apuntaría que González, en un momento de mi vida, cuando estaba delicado, me sacó adelante". Manifiesta que la 
incorporación temporal de la doctora, aparente responsable, surgió de un contrato atípico, convenio interno cuando ella 

suplió a un médico de base. "Lo correcto es que el doctor de base pida licencia y luego ya, institucionalmente, se contrata 

un relevo". EXHAUSTIVA REVISIÓN DE PLANTILLA LABORAL Durante largo tiempo fumador cautivo, desde hace 3 años no 
reincide. Hoy, cita Macedo, por indicaciones del titular, Jorge islas, se hace exhaustiva revisión de plantillas en los 

hospitales para garantizar una atención adecuada. "Nuestro universo de atención es amplísimo. En el Hospital General de 
Pachuca se realizaron, en un año, más de 10 mil intervenciones quirúrgicas, y en el de Tulancingo se llegó a casi 2 mil 500. 

"Implementamos estrategias para buscar hospitales quirúrgicos, que en fines de semana puedan desahogar cirugías 

programadas. Ya tenemos dos: Apan y Actopan". Con amplio criterio, sin egoísmos, acepta que en Tulancingo hay otros 
conocidos y reconocidos priistas que podrían ser tomados en cuenta: "Está Oralia Vega, mi esposa; Martha Soto, Fernando 

Pérez, Alberto Aranda del Villar, Víctor Velasco y Joaquín Árcega, para citar a algunos. Esa es la riqueza inacabable del 
Revolucionario Institucional, su clase política y sus resultados que satisfacen". 

Plaza Juárez-Dice Teresa Samperio-Si quiere ser presidenta del PRD: Teresa Samperio manifestó su interés por 

participar en la elección interna del Sol Azteca y llegar a ser presidenta del partido con la finalidad de retomar la ideología 
de izquierda y mejorar la imagen de su instituto. “Si me gustaría ser presidenta del partido para cambiar la imagen del 

PRD, la imagen del político, por lo menos del político perredista; retomar los valores de la izquierda y por supuesto la 
ideología, porque en este momento tanto el Sol Azteca como todos los partidos, carecen de ideología política”. Señaló que 

su postulación no es iniciativa propia, sino de compañeros integrantes de diversas corrientes, entre ellas Izquierda Social, 

encabezada por Francisco Patiño, no obstante, apuntó que es una propuesta de su agrado: “Es una cosa que a mi si me 
gustaría, así como he sido tajante en decir no he peleado, ni voy a pelear, ni quiero un cargo de elección popular, digo digo 

que si me gustaría ser presidenta del partido”. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Síntesis-Luciano Cornejo-No es tiempo para cambio de dirigencia: No están dadas las condiciones para que en los 

últimos meses del año en curso pueda darse el proceso de renovación de la dirigencia del PRD, aseguró el ex dirigente de 

este instituto político en la entidad Luciano Cornejo. Respecto a las posibilidades de que se pueda adelantar o incluso 
atrasar hasta después de los comicios del 2011 el cambio de la dirigencia estatal del Sol Azteca, el también ex diputado 

señaló que en estos momentos lo realmente prioritario para su partido debe ser el estar lo más fortalecido posible, poder 
enfrentar el proceso electoral a presidentes municipales y después ver los cambios. “Para el cambio del Comité Ejecutivo 

Estatal del PRD o Secretariado, como se le conoce, no hay posibilidad alguna de que se dé la elección para noviembre o 

diciembre, como se pretende ya que Pedro Porras, fue electo para un periodo de tres años y eso quiere decir que tendrá 
que estar al frente del partido hasta mayo, en que estatutariamente debe ser el cambio”. Al mismo tiempo manifestó que 

en estos momentos todos los perredistas están más enfocados a los trabajos de organización de su partido, como es en 
estos momentos la campaña de afiliación y reafiliación, por medio del cual se pretende conformar un verdadero padrón de 

militantes. (Jaime Arenalde, página 11) 

Reloj-Competir sin alianzas, pide PANAL a partidos esquiroles:  El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, 
Fernando Flores Pérez, retó a los partidos políticos de reciente creación a “demostrar que tienen identidad y estructura” 

para ganar una contienda de manera individual, es decir, sin hacer alianzas con otros institutos políticos. Lo anterior luego 
de analizar que tanto Convergencia, como el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México obtuvieron una curul en la 

LXI Legislatura gracias a los convenios de coalición que firmaron en la elección de diputados locales, mediante los cuales 

alcanzaban el porcentaje mínimo de votación, hecho que no han logrado de manera individual. En este sentido, Fernando 
Flores Pérez instó a los partidos políticos “de reciente creación” a demostrar que poseen identidad, que son autónomos y 

suficientes para ir solos a las contiendas, lo que ayudará, dijo, al fortalecimiento del sistema de partidos políticos. El 
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dirigente del partido magisterial dijo que no se trata sólo de ir por la prerrogativa, tal y como lo hizo el Partido del Trabajo 

en la elección pasada de gobernador; “sino demostrar la utilidad, la competitividad, que no sólo participamos por los 

espacios o las prerrogativas, sino que de verdad estamos fuertes”. Aclaró que las alianzas son una forma de hacer política 
aprobada y permitida en las leyes, no obstante, expresó que abonan a que más del 50% de la ciudadanía ya no crea en el 

sistema de partidos políticos. En este sentido, se pronunció a favor de buscar y modificar la Ley Electoral del estado, de tal 
forma que sea más equitativa, justa y democrática; “que obligue a los partidos políticos a transparentar la vida 

institucional, que sean más competitivos”. Aclaró que es respetuoso de las decisiones de cada órgano de dirección de los 

partidos políticos y se dijo respetuoso de su vida interna, no obstante, reiteró “la invitación es para todos a que retomemos 
el objetivo constitucional por el que fueron creados, somos instituciones públicas que dependemos de un presupuesto y 

estamos obligados a hacer política en serio, para fortalecer la participación ciudadana”. Finalizó. (Verónica Ángeles, primera 
plana)  

Independiente-Confía PAN que en esta semana se resuelva su petición para anular las pasadas elecciones: El 
secretario general del PAN, Raymundo Ordoñez confía que en esta semana se pueda tener información sobre el recurso de 

revisión constitucional que interpuso la coalición Hidalgo nos une ante el TEPJF para que anule la elección a gobernador del 

pasado 4 de julio. Aseguró que tiene confianza en que el próximo miércoles o jueves se pueda conocer algún avance del 
recurso que pretende anular la elección a gobernador por considerarla inequitativa y con muchas irregularidades que 

modificaron el desarrollo de la misma a favor del candidato del PRI.  El panista comentó que espera que se de pronto la 
resolución del TEPJF ya que ya lo hizo en algunos otros estados como Durango. (Miguel Ángel Carrasco, página 23) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Suspende IFE contrataciones por recursos presupuestal, en Hidalgo: El recorte presupuestal de más de 
600 millones de pesos que se aplico durante el 2009 y el 2010 en el IFE, obligo a suspender las contrataciones de personal 

que se tenían previstas para seguir otorgando un servicio de calidad, aseguró José Luis Ashane Bulos. A pesar de esta 
situación en la delegación hidalguense se mantiene el trabajo permanente y sin afectaciones en cada una de las áreas 

administrativas, así como en los módulos de atención a la sociedad. El vocal, manifestó que no prevén la utilización de las 

plazas que congelen o queden acéfalos por las renuncias de los trabajadores por lo que resta del 2010. (Alberto Quintana, 
página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Necesario compensar la tenencia: La secretaria de Finanzas del gobierno estatal, Nuvia Mayorga Delgado, 
advirtió que la derogación del impuesto de la tenencia vehicular que habrá de darse en 2012 afectará sensiblemente la 

ejecución de obras en las entidades de la república, al disminuir la capacidad de recaudación. Boquete "Nos hacen un hoyo 
impresionante que será difícil subsanar para dar respuestas a las demandas de la sociedad. ¡Que bien les sale el chiste a 

ellos, y que afectación nos hacen", dijo Miguel Osorio Motivo por el cual, continuó, las entidades de la república, incluida 

Hidalgo, se encuentran a la expectativa de conocer de qué manera el Congreso de la Unión habrá de compensar y resarcir 
los huecos financieros con que se habrá de impactar a los estados. Además, recordó que se trata de una reforma federal 

que tiene su origen en 2007, pero que tendrá efectos fiscales finalmente en 2012 una vez que entre en vigor la derogación 
del impuesto. "Hoy tenemos que perder recursos etiquetados para las obras que se vienen realizando, es una reforma que 

viene desde 2007; estamos en espera de ver cómo resarcir lo que se habría de cobrar en la tenencia". Lo anterior lo 

respondió la funcionaria luego de los cuestionamientos de los panistas en la entidad, principalmente de la diputada federal 
Gloria Romero, quien ha insistido en la necesidad de que se derogue este impuesto antes de 2012 y quien incluso ha 

solicitado audiencia con el Ejecutivo estatal, a fin de tratar el tema. Entre los argumentos que la legisladora ha esgrimido 
para derogar el impuesto han sido que éste representa entre 300 y 400 millones de pesos, mismos que se aplican en la 

ejecución de diversas obras públicas necesarias para la entidad. Incluso sobre el tema de la insistencia del partido azul en 

eliminar la tenencia antes de tiempo, el gobernador Miguel Osorio Chong los ha calificado de irresponsables y populistas. El 
pasado 9 de agosto, Osorio Chong recordó además que ya hay un mandato presidencial que tendrá medidas el próximo 

año, "que no se hagan bolas", e insistió en la necesidad de revisar la derogación del impuesto. La secretaria de Finanzas 
además observó que otro tema de preocupación para las entidades lo representa la posibilidad de que se baje el IVA de 16 

por ciento, y retorne a 15 por ciento como anteriormente estaba dispuesto. ¿Menos IVA? Dijo que de concretarse esta 
maniobra, las entidades estarán perdiendo alrededor de 11 mil millones de pesos, pues explicó que "perdemos los estados 

11 mil millones de pesos, son 33 mil millones de pesos por este punto que se quiere bajar del 16 al 15 por ciento, estamos 

hablando que de esos 33 mil millones, los estados estaríamos perdiendo 11 mil millones". Ante este escenario, puntualizó, 
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"estamos a espera de ver qué realiza el Congreso de la Unión" para compensar, de concertarse esta reforma. (Emmanuel 

del Rincón, página 05) 

Milenio-Ejecutivo y Congreso blindan a Geraldina: Juristas reconocidos como Alicia Azzolini Bincaz y Elisur Arteaga 
Nava son contratados para defender el nombramiento de la presidente municipal. Tras dar a conocer que la Procuraduría 

General de la República (PGR) sugirió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que determinara como inválido el 

decreto por el que se designó a Geraldina García como alcaldesa de Pachuca, el síndico procurador capitalino, Guillermo 
Galland Guerrero, informó que tanto el Ejecutivo como el Congreso local han contratado asesoría jurídica “de peso” para la 

defensa de la alcaldesa Geraldina García Gordillo. Por una parte, el Congreso del estado contrató a Elisur Arteaga Nava, 
quien es un jurista muy reconocido y que ha realizado algunos libros en temas constitucionales, además es considerado 

como el heredero de Ignacio Burgoa Orihuela, famoso abogado y estadista.  Por parte del Ejecutivo de Hidalgo, se contrató 
a Alicia Azzolini Bincaz, ex Fiscal Central de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, quien absorbió y 

defendió el tema del Góber Precioso (Mario Marín Torres, mandatario de Puebla) y el caso Kamel Nacif. De acuerdo con el 

funcionario municipal, en el inicio de la controversia constitucional, la Cámara de Diputados y el gobierno del estado 
argumentaron que la demanda no tenía razón de ser, sin embargo esta no fue desechada. “Si no existía ese temor por qué 

contrataron a una defensa de peso, a Elisur Arteaga para la representación del Congreso del estado. Antes de contratar a 
un asesor de Hidalgo prefirieron contratar a este despacho, mientras que por parte del Ejecutivo también hicieron una 

contratación, ella es Alicia Azzolini”, declaró Galland Guerrero. Entorno a la controversia constitucional que envuelve al 

ayuntamiento de Pachuca, en agosto pasado la PGR solicitó a la SCJN invalidar el decreto por el cual el Congreso del 
estado designó como presidenta municipal sustituta de Pachuca a Geraldina García Gordillo. “De acuerdo con lo expuesto, 

debe decirse que el Decreto 383, mediante el que se designa a la C. Edna Geraldina García Gordillo, como presidente 
municipal sustituta de Pachuca de Soto, publicado en el periódico oficial de la entidad el 19 de abridle 2010, transgrede los 

principios democráticos establecidos en la Constitución Federal, descritos con anterioridad, por lo que procede que ese 
Máximo Tribunal declare su invalidez”, indica la solicitud de la Procuraduría. Por tal motivo, Juan Carlos Hernández Chaires, 

abogado de Acción Nacional, argumentó que los poderes Ejecutivo y Legislativo se vieron en la necesidad de contratar una 

defensa especializada en derecho constitucional, que implica un gasto más elevado en cuestión de asesoría jurídica.  “El 
Congreso y el ejecutivo del Estado cuentan con asesoría legal, que tienen un salario pues regulado, sin embargo el hecho 

de que contraten abogados externos profesionales en la materia pues representa un gasto doble en la partida de asesoría 
jurídica en el caso del Congreso del estado y tomando en cuenta la envergadura de Elisur Arteaga cobra por hora de 

estudio y que sin duda los honorarios son bastante costoso”, expresó el abogado de los panistas.  Por su parte, Juan Carlos 

Robles Acosta, presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional en Pachuca, dijo que su partido ve por los 
intereses de los ciudadanos y no permitirán que siga una administración como la que tiene actualmente Pachuca, “en la 

cual no hay transparencia en la aplicación de los recursos tanto federales como locales, y seguir apoyando en el tenor de 
que el PRI no pase sobre la Constitución en el estado de Hidalgo”. Opinión de la PGR••• De acuerdo con la controversia 

constitucional número 27/2010, que está a cargo del ministro Juan Silva Meza, se solicita a la SCJN que invalide el 

resolutivo en el que se designa a Geraldina García como edil de Pachuca. De acuerdo con el síndico procurador, Guillermo 
Galland Guerrero, en su momento los propios regidores tendrían que haber designado a uno de ellos como sustituto del 

alcalde anterior, Francisco Olvera Ruiz. “Como tuvo que haber sido desde un principio, entre los regidores se designará a 
quien sustituyera a Francisco Olvera”, refirió. Sin embargo, se impuso que el Congreso del estado tomará la decisión, por lo 

que se espera que a inicios del siguiente año Geraldina García salga de la alcaldía de Pachuca.  “Existe la posibilidad de que 
a Mirna Hernández y al Congreso les impongan una sanción, pero se vería más adelante”. (Misael Zavala, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca 5 mil niños no van a la escuela: En Pachuca, de los de 275 mil 576 habitantes, el 2.6 por ciento 

de la población del municipio de Pachuca de entre 6 y 14 años no asiste a la escuela, es decir, poco más de 5 mil 500 
menores no estudian de acuerdo a datos del Consejo Estatal de Población de Hidalgo. La información obtenida del portal de 

Internet del Consejo Estatal de Población también señala que en la capital del estado el 26 por ciento del total de su 
población, es decir poco más de 70 mil capitalinos de 15 años o más no tienen concluida su educación básica. De acuerdo 

al perfil sociodemográfico del municipio de Pachuca de Soto, de los más de 275 mil habitantes, el 3.13 por ciento, o sea 8 

mil 200 habitantes de más de 15 años son analfabetas, mientras que en el rango de edad de seis a 24 años, el 73 por 
ciento de este sector poblacional sí asiste a algún centro escolar. Según el Índice de Desarrollo Humano, metodología que 

utiliza el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PENUD), Pachuca se ubica el lugar 13 a nivel nacional con un 
índice del 0.8886 anual en cuestión de educación, la marca más alta de los 84 municipios de la entidad. (redacción, página 

09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Gobiernos de AN limitan recursos a la universidad”: El ex rector de la máxima casa de estudios dice que 

en los presupuestos de la última decada se ha “sacrificado” a la institución, pero Juan Ramón de la Fuente y José Narro 

han sabido negociar ante diputados por más fondos. El Estado está obligado a dar un subsidio sin cabildeos a la 
Universidad Nacional Autónoma de México, pues cumple con funciones que le corresponden al propio Estado; además 

realiza 50 por ciento de la investigación del país y es la gran promotora de la movilidad social, afirma Jorge Carpizo, rector 
de la máxima casa de estudios durante el periodo 1985-1989. El también profesor emérito de la UNAM indica que desde 

hace 10 años los gobiernos panistas envían un proyecto de presupuesto donde se limita a la máxima casa de estudios, por 
lo que destaca el trabajo de la Cámara de Diputados y del ex rector Juan Ramón de la Fuente, así como del actual rector, 

José Narro, quienes “han dado los recursos indispensables a la institución”. De igual manera, Carpizo resalta el papel de la 

Universidad como “custodia del patrimonio de la nación”, pues a su cargo están los centros culturales e instalaciones más 
importantes del país. En entrevista con MILENIO Diario, en el contexto de la conmemoración de los 100 años de la UNAM, 

Carpizo menciona la importancia de la institución en la estabilidad del país, pues “la universidad está inmersa en la vida 
nacional y cada día debe estar más cerca del país para auxiliarlo a resolver sus problemas”. (Israel Navarro, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que las más altas autoridades en la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) deberán tomar medidas contundentes contra la 

corrupción en las clínicas y hospitales que están a su cargo, pues es del dominio público que por lo menos 30 por ciento de 
los puestos médicos están cubiertos por personas contratadas por los titulares de las plazas, lo que es ilegal y ya desató un 

escándalo en Tulancingo tras la muerte de un recién nacido. 

que Rodolfo Picasso, ex secretario de Finanzas durante el sexenio del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, quiere 

revivir políticamente en la entidad, pues ya se mueve con ahínco en busca de la titularidad de la Secretaría de Turismo de 
la próxima administración estatal, que encabezará el mandatario electo José Francisco Olvera Ruiz, ¿Se le hará el milagrito? 

que Carolina Viggiano Austria ya comenzó una campaña para enaltecer su imagen como ningún otro diputado priista lo ha 
hecho hasta ahora; con motivo de su informe de actividades como legisladora federal, la cuñada del gobernador de 

Coahuila mandó colocar espectaculares y anuncios en los puentes de Pachuca, donde informa sus logros a la ciudadanía. 

que Hidalgo encabeza a los estados que han dilatado la certificación de policías municipales y estatales para luchar contra 

corrupción, a pesar de que hace más de un año se depuró a las policías Ministerial y municipal de Pachuca, tras un 
operativo federal que dejó a más de cien detenidos, y los acuerdos alcanzados entre gobernadores y las autoridades 

federales. 

que hablando de seguridad, la delegación de la Policía Federal en Tulancingo omitió el informe de un accidente ocurrido la 

semana pasada en la entrada de Tulancingo, en carretera México-Tuxpan, lo que provocó una desgracia la noche del 
sábado.  

Luego de que un auto compacto se estrellara contra el anuncio que da la bienvenida al municipio hace algunos días, los 

policías federales no avisaron al ayuntamiento de Tulancingo sobre los daños. Anteayer, debido a los fuertes vientos, 

provocados por la tormenta tropical Karl, la lastimada estructura cayó sobre una camioneta, lo que causó la muerte de dos 
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personas y lesiones a sus acompañantes. 

que Manuel Servín Rivera Peralta, coordinador regional de la Secretaría de Planeación en Tulancingo, ya es señalado por 
muchos como El Tesoritos, pues se guarda la información de lo que ocurre en esa región, por lo que muchos asuntos se 

quedan sin solución, pues nunca se enteran sus superiores. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que luego de todo el borlote que armó el síndico de Pachuca, Guillermo Galland, por el Geraldina Gate, ahora ya anda 
de chillón diciendo que en Plaza Juárez y en el Congreso hicieron uso de las mejores fuerzas jurídicas para defender a la 

alcaldesa.  

Dicen que ya se contrataron nada más y nada menos que a la abogada que libró de toda culpa al góber de Puebla, Mario 

Marín, de violar los derechos de la periodista Lydia Cacho. Se le viene complicado al PAN.  

Que hablando de los panistas, dicen que la elección del candidato o candidata para la presidencia municipal de Pachuca no 

será tan democrática como aseguran los blanquiazules, luego que el delegado de Sedesol en Hidalgo, José Ángel 
Rodríguez Calvillo, destapara a Memito Galland como su gallo para competir por Casa Rule. Lo malo es que Gloria 

Romero y Yolanda Tellería ya se molestaron porque se dieron cuenta que podría haber dedazo. 

Que el vocero del Ayuntamiento de Mineral de La Reforma, Andrés Leyva, anda lo que le sigue de inactivo. Dicen que 

últimamente le ha dado por hacerse de la vista gorda, de oídos sordos y de lengua mocha, pues se hace el olvidadizo 
cuando le solicitan algunas cosas. Aunque lo que sí es verdad es que nadie sabe si lo hace por convicción o porque se lo 

ordenaron desde la máxima silla. 

Que aunque la carrera por la alfabetización que organizó la SEPH fue todo un éxito como cada año. Dicen que hubo 

algunos funcionarios que necesitaron haber corrido, pero dos veces, para ver si así se le quedaba tantito conocimiento.  

Dicen que cierto funcionario de los deportes a nivel municipio no tiene ni la prepa, aunque sí muchos cuates, ¿verdad 
Oswaldo? 

Que el diputado federal por Hidalgo, Omar Fayad, se la pasó todo el fin de semana defendiendo la Ley Peña Nieto, 
pero a su manera. Aunque por todos es bien sabido que esta Ley es para prohibir las alianzas entre PAN y PRD, Fayad 

dice que no, que todos están mal y que la han malinterpretado, el problema es que él tampoco la explicó. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Si no existía ese temor porqué contrataron a una defensa de peso, a Elisur Arteaga, para la representación del Congreso 
del estado.” Guillermo Galland, síndico procurador de Pachuca, sobre la defensa que le contrataron a Geraldina García 

para defender su puesto.  

“Es erróneo, las coaliciones sí quedan permitidas en la ley, lo que ya no se vale es lo que se quita en la Ley en todos 

lados.” Omar Fayad Meneses, presidente del PRI estatal, sobre la Ley que prohíbe las candidaturas comunes en el 
Estado de México. 

“El año pasado muchos jóvenes pasaron por alto el día límite, por lo que hoy son remisos. Este año, la meta es no reportar 
remisos a la Sedena.” Miguel Ángel Rodríguez, titular de la Junta de Reclutamiento de Tulancingo, sobre el aumento en 
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la demanda de cartillas. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tal parece que el programa 1x1 está costando mucho trabajo a los pachuqueños, quienes a 

dos semanas de iniciado esta regla vehicular, no la cumplen como tal, pues sigue existiendo conductores, sobre todo los 

que manejan el transporte público ya sean taxis, combis o camiones no lo respetan, sobre todo en la calle de Morelos, pues 
les agarra la prisa y no les importa el dichoso programa que necesita mano dura por parte de las autoridades… (redacción, 

primera plana) 

Independiente-El Socavón: ¿En Pachuca no sabrán que pueblo que desconoce su historia está condenado a repetirla?... 
(redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Plaza Juárez 
             

 
 

 


